

ぶらネットこまき

(古牧地区住民自治協議会広報紙)



第44号

古牧だより通算138号

猛暑に熱く!! 子育て支援部研修講演会開催 『子育て支援のいろは』 子どもはのびのびと…

7月26日（木）午後2時から古牧公民館2階集会室において108名の参加で、安茂里保育園 園長 春日仁子先生をお迎えして、「子育て支援のいろは」についてご講演をいただきました。

春日先生は、午前中に園開放と園児の歯科指導を公民館に来る前にやられてきて、現役の園長さんならではのお話をされました。

未就園児やお母さんたちに対する支援者としての対応は、“かわいがる”“笑顔で接する” “のびのびと遊ばせる”、お母さんにはプラス思考の言葉かけをしてください。「がんばってるね」「可愛いね」「今何歳」など。

☆甘えさせてください。しっかりおんぶして しっかりだっこして情緒面に応えてあげる。
☆甘やかすのとは違います（物質的 requirement すぐに応じてはなりません）。

春日先生はお子さんが二人、お孫さんもいるそうです。また、松田道雄先生の「私は赤ちゃん」という本を指針とされたそうです。

何はともあれ、両親が仲良く明るい家庭に子どもへの虐待は皆無ですと言わされました。

手遊び歌や折り紙、牛乳パックの紙パッチンなどいろいろ楽しく教えていただき、あっという間の2時間でした。



昔の子育て、今の子育てのちがいの中で

怪我をしたとき：水道水で流しただけで治る
ベビーマッサージ：赤ちゃんと楽しい時を過ごす
抱き癖：子どもが欲したらしっかり抱っこする
うつぶせね：今はしません
ひだりきき：直していません
★スプーンは赤ちゃんと別にして…大人の菌が移る



参加者からは、「参加してよかったです」「参考になった」「不安が解消した」「すごく楽しかった」の感想がありました。

各地区子育て支援に春日先生の笑顔を思い浮かべながら生かしていきます。

（子育て支援部）

人権男女参画部員研修会

7月25日（水）午後6時半から24年度住民集会や町別研修会に向けて、部員研修会と前年度の町別研修会の事例発表が行われました。

はじめに市人権同和政策課の丸山正一指導主事による講演があり、人権教育・啓発のあり方について、高齢者介護等今起きている人権課題を通して具体的に学びました。

その後、平出澄栄、久保田省三両有識者部員から、国際婦人教育振興会の調査員としての活動や会社の成長と共に歩んだキャリアにたった講話がありました。

最後に23年度町別研修会の事例発表が、中村区 神尾公尚部員、西和田区 井原広一部員よりありました。（人権男女参画部）



交通安全一斉街頭指導行われる

—7月19日 西尾張部交差点にて—

夏の交通安全やまびこ運動が7月19日から7月25日まで行われるのにあわせ、7月19日早朝、西尾張部交差点において、市役所、中央警察署、住民自治協議会、交通安全協会等関係団体の関係者が参加して、一斉街頭指導が行われました。

古牧地区では、5月28日に痛ましい死亡事



故が発生したばかりでありますので、住民自治協議会安全部、交通安全協会支部から大勢参加して、安全運転と交通事故撲滅を呼びかけました。

また、交通安全協会古牧支部では、7月21日に、同じ西尾張部交差点において、独自に街頭指導を行いました。

7月28日には、同交差点にある交通安全観音像周辺の草刈りも実施しました。

学校が夏休みに入り子どもたちの行動も活発になりますし、行楽シーズンで県外車両も多くなりますので、一人ひとりが十分注意をして、交通事故をなくしましょう。 (安全部)



少年の非行防止講演会の開催

6月20日（水）、防犯女性部では、昨年まで開催した護身術の講習会に代る前期事業として、長野少年鑑別所 紀恵理子所長さんをお迎えして講演会を開催、合せて振込め詐欺被害防止の寸劇を行いました。講演会では「非行少年の心・少年鑑別所の現場から」と題し普段知ることのない鑑別所の実態や現代の少年が非行に及ぶ精神的な世界、少年達を



取巻く環境や親を始め人間関係の心の動き等直接の現場から少年非行防止を呼びかける意義深い内容でした。また寸劇は、警察署健全育成防犯係長 五十嵐さん、長水防犯協会 玉城さんをお迎えし、御指導をいただき行いました。本来防犯女性部のみで演じていますが、今回消防団第6分団青木団長さんと南長池防犯指導員岡宮さんの男性2名が特別出演して下さり、振り込め詐欺の手口をよりわかりやすくご理解いただけたと思います。

防犯女性部では、日頃の皆様のご協力に感謝すると共に、より一層防犯に努めてまいります。

(安全部)



ボランティアセンター討論会を開催

6月30日（土）古牧公民館において、古牧地区ボランティアセンターが発展していくために、今何をなすべきか、実施すべき事業について討論会を開催しました。

当日は、各区より区長、民生児童委員、福祉推進員などの役員3名の皆さんと、長野市社会福祉協議会から3名のアドバイザーのご参加をいただき、総勢40名を超える皆さんで熱心に討論を行いました。

討論は松・竹・梅の三つのチームに分かれ、

KJ法により実施しました。

討論の発言には、①一人暮らしの高齢者などの日々の暮らし



に不便不安をお持ちの方を支えていくセンターとして活動していきたい。②各区における福祉事業推進のお手伝いを行う特殊技能などをお持ちの人材を登録・活躍いただくセンターを目指したい。など、今自分が出来ることを真剣に出し合いました。

(福祉健康部)



レットゴルフで三世代交流

住民自治協議会福祉健康部会、古牧地区マレットゴルフ同好会と古牧地区老人クラブの協同企画による古牧地区三世代マレットゴルフ交流会が、7月28日（土）に長野運動公園内にあるマレットゴルフコースにおいて開催されました。参加者は、小学生16名、保護者12名、一般52名、計80名でした。

当日は本格的な夏の到来となり、夏休みに入った子供たちは灼熱の日差しにも負けずに、熱戦を繰り広げていました。（福祉健康部）



成績発表



一般の部

- 優勝 東和田区 斎川正雄
- 準優勝 川端区 依田 賢
- 3位 川端区 前島忠治

小学生の部

- 優勝 西和田区 塩原海透 君（小6）
- 準優勝 平林区 倉島眞衣 さん（小6）
- 3位 東和田区 岡村椋平 君（小5）



第36回 中学生ボーリング大会

7月21日（土）第36回中学生球技大会が、ヤングファラオで開催されました。古牧地区の中学生が77名参加しました。

始球式は住民自治協議会会長の湯沢角雄様に務めて頂きました。

10時開会、1人2ゲームと短時間ではありましたが、皆ワイワイと楽しそうでした。

ゲーム後の感想では、友達と楽しくできた、上位をとれるとは思わなかったなど、楽しく過ごせた様でした。

（青少年育成部）



成績発表



男子

- 優勝 東和田区 柄澤直樹 君（3年）
- 2位 五分一区 小林竜也 君（3年）
- 3位 南長池区 山崎 光 君（1年）



女子

- 優勝 五分一区 丸田実果 さん（1年）
- 2位 西尾張部区 柳澤歩奈 さん（2年）
- 3位 川端地区 山田杏香 さん（3年）

ながらコミュニケーションを図ることができました。

また、表彰式には、住自協の矢澤総務部会長から今日一日の感想など含めた挨拶に引き続き、沢山の賞をそれぞれに贈られ、楽しい一日を過ごすことができました。



ゴルフ大会で親睦が深まった

7月25日長野カントリーにおいて「第8回古牧地区親睦ゴルフ大会」が開催されました。日常余り会話のない者同志が、この大会に95名と大勢の方々が参加され、プレーを楽しみ

成績は次のとおりです。

個人の部

- 優勝 東和田区 金沢 健
- 2位 五分一区 山口悦正
- 3位 西尾張部区 増田真巳



団体の部



- 優勝 東和田区 金沢・利根川・山崎・太田・高野
- 2位 西尾張部区 増田・小島・塚田・塚田・胡桃沢
- 3位 五分一区 鈴木・山口・山岸・返町・藤倉

コース別ベスグロの部

- 飯綱コース 1位 五分一区 山口悦正
- 戸隠コース 1位 五分一区 鈴木次雄
- 高妻コース 1位 南高田区 福沢和善



ちょっと見 パートⅡ

第4回

五分一

わが町 五分一区

五分一区長 田中 友雄

五分一区は古牧地区の中心に位置し、一般住宅とマンション・アパートが868世帯、小売・製造・メーカー代理店が72世帯の町です。

昭和45年頃は、麦・稻作の二毛作地帯で、7月上旬に田植が終わった田では、夕暮に力エルが一斉に鳴きだし、ホタルが舞い、住宅は270世帯、十数事業所の小さなどかな町でした。



環境整備のお願い

夏の盆踊りも始まります。

緑の木陰、公園・神社は身近な健康回復のところです。

安心・安全・子供と一緒に遊べる所にしましょう。



アメリカシロヒトリ第2期 発生間近!!

アメリカシロヒトリが8月～9月に発生します。公園・道路・庭木の防除をお願いします。

市街化が進み現在は、区の中心に四車線の国道19号が東西に通過し、高田若槻線が南北に国道19号まで開通して、区は三分割に分断され、かつてののどかさはなく、朝夕は交通渋滞・騒音がひどく、小中学生の通学路があり交通事故が心配です。

毎年7月には、区民の相互の交流の場として、世代を超えた「区民ふれあいスポーツの集い」が古牧小学校体育館・校庭で公民館主催により多数参加して開催されます。競技種目はソフトバレー・バドミントン・卓球・グランドゴルフです。各種目終了後、参加者全員で綱引き競技を国道19号を南北に分かれて2回行い、老若男女が力一杯真剣に綱を引いて楽しいひと時を過ごしています。

ロンドン五輪のテレビ観戦で寝不足の日々でした。その上、夏休み子供ラジオ体操に近くの神社へ皆勤を目ざして参加しました。朝の弱い私にとってモチベーションを高めるのにぴったりの良い機会となりました。

一人でラジオの前で起きぬけのぼーっとした体を徐々に自覚させていました。しかし神社へ出向き大勢の子ども達と一緒にやることで、目はぱっちり元気もりもりわいて来て一日のスタートはやる気満々になりました。

体操するお兄ちゃんについて赤ちゃんを抱っこしたお父さんも赤ちゃんをあやしながら体操をしていました。父親の子育てが多くなり赤ちゃんとしっかりむき合って会話している姿にとてもほほえましく嬉しくなりました。

親は子の鏡、親にしてもらったようにしています。ラジオ体操で身も心もリフレッシュ！皆さんにもお勧めいたします。（宇都宮英子）



♪ラジオ体操♪

ロンドン五輪のテレビ観戦で寝不足の日々でした。その上、夏休み子供ラジオ体操に近くの神社へ皆勤を目ざして参加しました。

朝の弱い私にとってモチベーションを高めるのにぴったりの良い機会となりました。

古牧地区の世帯数と人口

24年7月1日現在

10,614世帯

26,140人

(男 12,891人)

(女 13,249人)

■発行所

古牧地区住民自治協議会

■発行者

湯澤 角雄

■編 集

ぷらネットこまき編集委員会

■印 刷

(有)小池印刷